



BOLETIN DE
ORIENTACION
EDITADO POR EL

COMISSARIADO
DE GUERRA
3 DIVISION

Vol.

Viernes 28 de Mayo de 1937

Núm. 20.

Ayuntamiento de Madrid

Resumen de prensa

Plano Nacional

El Gobierno de Frente Popular presidido por el Doctor Negrín, ha empezado a probar, con hechos, su vinculación al pueblo.

Se trata, en primer lugar, de la firmeza con que el Gobierno ha salido al paso de los manejos, nacionales e internacionales, que trataban de buscar una solución de armisticio para el conflicto español. El Gobierno ha interpretado bien el sentir de todo el pueblo español, al decir que la guerra sólo terminará con la victoria rotunda, categórica, de las armas republicanas.

Otro hecho, que demuestra bien claramente lo que decimos anteriormente, es la decisión de buscar, hasta en lo más hondo, las responsabilidades por la pérdida de Málaga. Este problema, que desde el día en que se produjo, viene preocupando a todos los antifascistas, ha sido acometido por el Gobierno con la misma decisión que el hecho anterior, lo que demuestra la ligazón de las masas populares con su Gobierno, con el Gobierno de Frente Popular.

Y hay todavía otra cuestión que el Gobierno va a resolver con rapidez, para bien de la causa. Nos referimos al orden en la retaguardia.

El Gobierno ha manifestado su propósito de emplear mano de hierro, contra los perturbadores del orden en la retaguardia, contra los aliados del fascismo, emboscados en todas partes, que dificultan por todos los medios, la labor del Gobierno para ganar la guerra.

A nosotros, ni que decir tiene, que nos parecen de perlas, estas medidas. Lo que hace falta es que rápidamente se lleven a efecto, para terminar de una vez con los espías y sabotadores de nuestro propio campo.

En cuanto a la zona facciosa se refiere, las disenciones entre los militares sublevados y sus cómplices, los invasores extranjeros, se hacen cada día más graves.

Ellas son motivadas, en primer término, por los fracasos que sufren los facciosos en todos los frentes. Este es el motivo fundamental.

Pero hay otros de diferente naturaleza. Los fascistas extranjeros han venido a nuestro país como a territorio conquistado, y cometen en su retaguardia infinidad de atropellos y desmanes de todas clases.

Y claro está, esto irrita a los militarotes sublevados, ya que están siendo víctimas de su propia traición.

En fin, en el pecado llevan la penitencia, y pronto el pueblo español sabrá dar cuenta de ellos, de invasores y de sus cómplices.

Panorama Internacional

La cuestión internacional continúa exactamente igual que días pasados. A nosotros no nos preocupa nada, en absoluto. Sabemos positivamente que lo que en Ginebra se trate no va a influir en nada en el conflicto español. Creemos sencillamente lo contrario. Que lo que ocurra en nuestro campo, las victorias que el Ejército republicano consiga, son las que han de influir en la voluntad de los que en Ginebra se reúnen.

Por eso nos interesa más nuestra cosa interior. El medio de mejorar, nuestro ejército, nuestra retaguardia, etc. Sabemos positivamente que de aquí, de España, es de donde va a salir la solución. Y naturalmente, gracias al esfuerzo y al sacrificio del pueblo español, de los antifascistas españoles.

Lo demás no nos preocupa.

Sé limpio.

Uno tregua en la lucha, unos días en segunda línea, deben ser aprovechados por nuestros soldados para cuidar de su persona. Nunca falta un pozo, un cubo de agua, un río, una fuente, un arroyuelo que te proporcionen el agua necesaria para tu aseo. En tu equipó, en un rincón de tu morral, debes reservar un espacio pequeñísimo para un dentrífico, un cepillo de dientes, los útiles necesarios para afeitarse. Tú mismo encontrarás las ventajas: Te sentirás más alegre, más optimista, y habrás conseguido alejar de tí el peligro de muchas enfermedades infecciosas. La higiene bucal, es una de las principales; los restos de la comida que queden entre los dientes y muelas se pudren y son semillero de toda clase de microbios. Enjuagarse después de cada comida; limpiarse con un desinfectante es evitar muchas enfermedades graves. También los ojos deben ser objeto de cuidados extremos para evitar afecciones. Ese miliciano que se chapuza en un cubo de agua limpia debe servirte de ejemplo.